

Vorrede.

eit der ersten Ausgabe des gegenwörtigen Buches sind nunmehro ein und drenßig Jahre versloßen. Man würde längstens die zwente veranstaltet haben, wenn es nicht ein besonderer Zufall verhindert hätte. Es waren nämlich der Buchhandlung, welche es verlegt hatte, nicht nur die dazu gehöri, gen Rupferstiche, sondern sogar die Aupfer, platten entwendet worden. Ich mußte mich also, nach des Verlegers Absterben, gedulten, bis sich die löbliche Seligmännische Kunsthandlung zur zwenten Auslage dieses Vuches entschloß.

Die darüber angestellten häusigen Vor lesungen haben manche Verbeserung verans laßt. Mir ist es hierinnen eben so ergangen, wie andern, welche Lehrbücher verfertiget has ben. Es müßte einer sehr viel Eigenliebe bes sißen, wenn er glaubte, daß er ben wieders hohlten Auslagen solcher Schriften nichts zu andern sinden werde.

21 2

Das